
 12月 17日、例会終了後、久慈

サンピア日立で、35周年記念パ

ーティーを兼ねた大忘年会が開

かれました。 

 今年集まったのは、会員 20人

に、ご家族が２人、ＪＷＡＹか

ら田鍋さん、平本さんが加わり

24人となりました。 

 まず昨年10月に亡くなられた

海老澤さんを追悼して、全員で

黙祷を捧げました。 

 会長の挨拶に続き、昨年一番

活躍した松本さんの音頭で乾杯、

宴はスタートしました。 

 しばし歓談の後、恒例の年度

賞の発表があり次の皆さんに賞

が贈られました。 

例会皆勤賞：小室政衛、鈴木隆、

鈴木光雄、佐藤勝男、豊田

正夫、原田英一郎、田﨑博 

最多作品出品賞：小室政衛(14) 

作品出品賞：松本肇(12)、井村

泰也(12) 

奨励賞：松本肇 

新人賞：真弓喜幸 

お久しぶりで賞：岡崎好美、矢

部正夫、橋本晋作 

 また全員に参加賞が贈られま

した。これらの賞品はＪＷＡＹ

からご提供いただいたものです。 

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この後も一年間の思い出話や、

カラオケなどが和やかに続きま

した。ここで突然、ＮＨＫ日立

支局の相野台さんが来場、さら

に話題が盛り上がりました。 

 ８時過ぎに、真弓さんの音頭

で中締め、ひとまずお開きとな

りました。 

 例によって二次会が別室で行

われ、零時過ぎまで続けられま

した。 
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出席者全員で記念写真。海老澤さんの姿がないのが寂しい。 

原田会長の挨拶         松本さんの音頭でカンパイ！ 

ＪＷＡＹの田鍋さん(左)と平本さん 

深夜まで続いた二次会 



 

12月例会では、テーブルを囲む形にし

てみました。このほうが良いという意見

が多かったのですが、いかがですか。 

 2017年最後の例会は、12月 17

日、大沼交流センターで開催さ

れました。（出席者 19人） 

 海老澤さんを偲ぶ会、35周年

記念事業、本日開催の忘年会の

連絡などがあり、また、新入会

の美濃島さんのご挨拶がありま

した。 

 合評作品は次の通り。 

 

大子・永源寺の紅葉 

井村 泰也  

ＤＶＤ／４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 大子町の紅

葉で名高い、永源寺へ行き撮影

した。永源寺の紅葉は、最盛期

が過ぎており、残った紅葉と境

内に沢山あるお地蔵さん群を撮

影した。お地蔵さん群は色々な

表情、風情があるので、五七五

調のテロップを遊び気分で多数

入れてみた。テロップは読みや

すくなると思い、時間を少し長

めにした。飽きずにゆっくりご

覧ください。 

≪ご意見異見≫ 

＊紅葉がきれいで、仏像と合っ

てよいと思いました。画面の

動きが気になりました。 

＊ＢＧＭの音が高すぎないか。

文字が見ずらい。 

＊自作の俳句が良かった。 

＊美しいもみじの映像。 

＊もみじがきれいで、仏像との

取り合わせも良かった。俳句 

は数を少なくして、もう少し

ゆっくり見せても良かったの

では。 

＊俳句と映像が合っていてよか

った。 

＊いろいろ工夫してまとめまし

たね。参考になりました。 

 

錦秋の陸奥 弘前･角館 

戸羽 三弥  

ＤＶＤ／８分 

≪作者コメント≫ 11月３日、

結婚式で青森に行ったついでに

青森、秋田方面を回ってきた。

秋の陸奥は紅葉が見頃になって

いました。観光客の目線で見て

下さい。ナレーションもＢＧＭ

も入れてありません。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊きれいなもみじと菊ですが、

赤色が強いのが気になりまし

た。 

＊紅葉がきれいだが、同じよう

な映像が多く感じた。 

＊人の声が入っていて臨場感が 

 

 

 

あった。 

＊きれいな紅葉、やっぱり更な

る編集があったほうが良いの

ではと思いました。 

＊赤色が浮いてつぶれてしまっ

ているのは何のせいでしょう

か。遠景ばかりなのでよけい

目立ちました。アップが欲し

かった。 

＊空が入ると、紅葉がどうして 

もかすむようですね。ナレー

ション又はテロップで説明が

入ると解りやすい。 

 

旧 古 川 庭 園  

小林  茂  

Blue-ray/９分 

≪作者コメント≫ 東京都北区

にある、旧古川庭園を紹介する

作品ですが、、石造りの洋館と洋

風庭園に咲き誇るバラと相まっ

て、異国情緒を満喫させてくれ

ます。また、日本庭園もあり、

カエデの紅葉は圧巻です。 

≪ご意見異見≫ 

＊水面にうつる木々が美しい。 

＊ナレーションとＢＧＭの音量 
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がとても良かった。アップの

入れ方がすばらしい。 

＊ナレーションはよかったが、

前半は少しナレーションが多

いような気がする。 

＊勉強になりました。 

＊光の取り入れ方、水面の動き、

静かズームなど思わず見とれ

てしまう画面です。でも、ナ

レーションがくどい。 

＊落ち着いた映像、安心感があ

る。大変すばらしい。 

＊見事です。 

 

ひたち郷土かるた大会 

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 諏訪学区で

「ひたち」を詠んだ「かるた大

会」が行われました。学区内の

児童や保護者が集まり活気あふ

れる楽しい一時を過ごしました。

その時の様子を伝えたく纏めて

みました。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供の明るさが良かった。 

＊楽しい様子が撮れていました。

ご苦労様でした。 

＊おもしろかった。 

＊かるたの説明や、試合の経過

が分かり、楽しめましたが、

カメラアングルの変化がある

ともっと良かった。 

＊かるた大会の様子が良く解り

ました。 

＊二回戦以降は半分ぐらいに短

くしたほうが良いと思います。 

 

伊能忠敬旧宅と 

佐原の古い町並み歩き 

美濃島和男  

Blue-ray/８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 江戸時代に

初めて日本地図を実地測量で作

成した伊能忠敬の佐原にある旧

宅と、その近くを流れる小野川

沿いの古い町並みの紹介です。

雨が降っていたので三脚は使え

ず、左手に傘、右手にアクショ

ンカメラを載せたジンバルを持

って、歩き撮りをしました。そ

のためか何日間か腰痛に悩まさ

れました。佐原の古い町並みの

ふんいきがお伝え出来たら幸い

です。 

≪ご意見異見≫ 

＊すばらしい映像と編集がすば

らしい。 

＊ＢＧＭの音量が大きすぎ。テ

ロップが小さく読むのに時間

が短いと思った。 

＊移動しながらの撮影の仕方が

印象的でした。 

＊スタビライザー映像の極致を

見せられた感がします。人っ

子一人いない雨の風情も良か

った。テロップがせわしい。

そんなにたくさん情報を詰め

込む必要はないのでは。 

＊スムーズな映像でよい。テロ

ップは短いほうが良いのでは

ないか、テロップを読んでい

るうちに映像が終わってしま

う。 

＊歩き撮りで安定した映像がで

きました。映像が動き通しで

見ているのに疲れる。 

 

Ｕ Ｓ Ｊ 

田﨑  博  

ＤＶＤ／９分 

≪作者コメント≫ 15年振りの

ＵＳＪ観光。若い人たち、特に

ミュージカルショーフアン対象

に撮って来ました。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊画面は安定しているので見や

すい。終わり方は工夫が欲し

かった。 

＊踊りのみで意味が不明。 

＊めずらしいショウが楽しく感

じられました。 

＊我々年寄りには、異国の話は

さっぱり分かりません。他人

に見せる作品はもう少し工夫

してくださらんか。 

 

海 端 文 化 祭  

小室 政衛  

Blue-ray/６分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年も東大

沼町１丁目海端団地で海端文化

祭が行われました。行楽シーズ

ンの 11月 18,19日、昨年より入

場者が若干少なく、でも出品は
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多く楽しい二日間でした。 

≪ご意見異見≫ 

＊ＢＧＭが良かった。画面の切

り替えがすばらしい。 

＊何時ものこと乍らよく纏まっ

た作品です。 

＊地域の人達の豊富な展示品が

楽しめてよい。獅子頭の展示

が分断している。名札の撮影

が大きすぎる。流し撮りでな

く一つ一つの作品を良く見せ

てほしかった。 

＊歌声がそろわなかったところ

など、なごやかでよかった。 

＊活発な活動をしていますネ。

展示品とコーラスが混ざって

入っていますが統一したほう

が良いと思います。 

 

真岡・茂木ＳＬ撮影 

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 真岡鉄道、

真岡駅及びＳＬキューロク館、

茂木駅及びＳＬ転車を撮影し、

併せて編集しました。どの様な

所かを解ってもらえればうれし

いです。 

≪ご意見異見≫ 

＊ナレーションがすばらしい。

最後の煙が終わりを印象付け

ている。 

＊良く撮れて判りやすいナレー

ションでした。 

＊走っているＳＬが本物かどう

か判りにくかった。ＳＬの面

白さが良く判った。 

＊整然と纏まった作品だと思い

ます。 

＊ＳＬの近接撮影の迫力が良く

出ている。段取りの良く判る

編集も良い。 

＊細かいところまで良く撮影で

きましたネ。 

 

光 さ が し て  

岡本 照三  

ＤＶＤ／４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ８ミリフィ

ルムよりダビング。大井川鉄道

の映像に歌を取り入れ、歌謡映

画にしました。 

≪ご意見異見≫ 

＊素晴らしい映像でした。 

＊良くまとまっていました。Ｂ

ＧＭも良かった。 

＊情感あふれる作品と受け止め

ました。 

＊ＳＬの映像と歌の内容が結び

つかないが、見ている分には

気持ちいい。 

＊懐かしい映像でした。 

＊映像を整理して普通の速さに

したらよいと思います。 

 

北の大地紀行(第２話) 

佐藤 勝男  

ＤＶＤ／11分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ シリーズ２

作目。サロマ湖の近くにある、

民宿「船長の家」、ここの宿は、

北海の蟹の食べ放題、一度機会

がありましたら、おすすめの宿

でした。撮影禁止の為に映像が

ないのが惜しい。５話に分けて

の第２話です。 

≪ご意見異見≫ 

＊ナレーションがすばらしい。 

＊北海道はいい風景が多いです

ね。 

＊網走監獄跡が興味深かった。

まさに大自然満喫の旅でした

ね、うらやましいです。 

＊ナレーションが解りやすい。 

******    ****** 

 今月の勉強会は行いませんで

した。 

 昨年一年間、例会で発表され

た作品は 130本でした。（前年は

125本）。 

 忘年会の年度賞でも発表しま

したが、個人的なベストテンは

次のようになっています。 

 ①小室政衛  15本 

 ②井村泰也  13 

 ③松本 肇  12 

  原田英一郎 12 

  田﨑 博  12 

 ⑥佐藤勝男  11 

 ⑦鈴木 隆   9 

  真弓喜幸   9 

 ⑨小林 茂   6 

 ⑩岡本照三   5 

 以下12人の方が作品を発表さ

れています。新年も沢山の作品

を発表してください。 

※年度賞は11月までの統計です

ので、数字が異なります。 
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故海老澤公さんを偲ぶ会 
１月 28日(日) 視聴覚センターで開催 

  

かねてから準備を進めてきた「故海老澤公さんを偲ぶ会」の概要が 

下記のようにまとまりました。これは、滑川ビデオサークルと当会の 

主催で開催するもので、海老沢さん関連のビデオを鑑賞しながら、生 

前の海老澤さんを偲ぼうという集まりです。会員の皆さんもぜひご参 

加ください。 
 

   日時：１月 28日（日）午前 10時～午後４時 

   会場：日立市視聴覚センター 映像セミナー室 

（シビックセンター地階） 
 

◎第一部 ― 映像と共に ― (10:20～12:00) 

     いきいき悠遊夫婦 （ＮＨＫ・首都圏ワイド） 

     81歳のアマチュアカメラマン （ＮＨＫ水戸・わいわいスタジオ） 

     半世紀にわたりビデオ記録するアマチュアカメラマン （ＮＨＫ・いっと６けん） 

     こどものいえ保育園 感謝状授与 

     ビデオカメラとともに歩んで (2008年ＨＶＳ25周年記念ビデオ) 

     生きる力・ビデオとお酒 

     ニューエルダーシチズン大賞受賞 
 

◎第二部 ― コンクール入賞作品集 ― (13:00～15:30) 

     常陸大津の御船祭 （1989ひたち映像コンクール佳作） 

甦った小木津浜の風流物 （1990ひたち映像コンクール佳作） 

     堀米のクスノキ （1991県芸術祭映像コンクール特賞） 

     田尻宿の鳥追い行事 （1991ひたち映像コンクール最優秀賞） 

     おおせの大謀網 （1996県芸術祭映像コンクール特賞） 

     海老はえびを食べられなかった （1998東京アマチュア映像祭入賞） 

       ＜休憩＞ 

     友情の歌声は山間にこだまして （2005東京ビデオフェスティバル佳作） 

     家族の絆  （2007ひたち映像コンクール優秀賞） 

     生きる力  （2007飛騨高山映像祭ドキュメンタリー大賞） 

     会瀬の佐々羅舞 （2008国民文化祭いばらき実行委員会長賞） 

     入院生活の記 （2013ひたち映像コンクール映像大賞） 

     ひとり暮らし （2013県芸術祭映像コンクール優賞） 

     シベリア強制捕虜収容所 （2015県芸術祭映像コンクール特賞） 

     百歳さくら  （2017ＨＶＳ35周年記念ビデオ) 
 

◎第三部 ― 海老澤さんを偲んで ― (15:30～16:00) 

     出席者でフリートーク 
 

        ※思い出の写真などの展示も考えています。 

        ※入出場は自由です。昼食、駐車場は各自で対応してください。 
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▼放送時間▼ （111ch  毎週日曜更新 15分番組） 

日・月曜 6:45～,9:30～,12:30～,15:45～ 

火～土曜 6:45～,15:45～ 

12/17～ 西塩子の回り舞台 45日間の記録 

美濃島和男 

12/24～ 投稿ビデオで振り返る 2017年 

   初日の出(原田)、消防出初式(関・小室)、

満開日立紅寒桜(豊田)、水木幼稚園節分

(小室)、さくらアリーナ開館(海老澤)、さ

くらまつり(小室)、元気に帰ってきてね

(藤来)、ねば～る君も乾杯(豊田)、天空の

旅人～久慈川の春を探して(佐藤)、ひたち

国際大道芸(豊田)、ざりがに捕りに挑戦

(原田)、大沼学区敬老会(鈴木隆)、大沼学

区総合防災訓練(小室)、ひたち郷土かるた

大会(原田)、スターライトイルミネーショ

ン(豊田) 日立市内の行事を中心にまと

めました。 

12/31～1/6 放送なし 

1/ 7～ ひたち郷土かるた大会  (原田英一郎) 

      大子・永源寺の紅葉    (井村泰也) 

1/14～ 海端文化祭        (小室政衛) 

    伊能忠敬旧宅と佐原の古い町並み歩き 

    (美濃島和男) 

 昨年は 82本の投稿ビデオが紹介されましたが、

その内会員作品は 76本でした。個人的には、小

室さんが 14本、原田さんが 13本など、18人の会

員作品が放送されました。 

 ご協力ありがとうございました。 

…………………… 

 

 

 

▼毎週木曜日、午後 6:10～｢茨城ニュースいば６｣

の中で放送。 

12/14 里美のかかしが水木へやって来た 

(藤来 稔) 

12/21 2017総集編 

   昨年は 154本の投稿があったそうです。 

総集編では、美濃島さんのブルーホークス

の演奏をオープニングに、次の会員映像が

紹介されました。消防出初式(小室)、ざり

がに捕り(原田)、野馬追(豊田)、サケ稚魚

放流(藤来)、コンニャクの花(海老澤)、Ｎ

ＨＫ旅ラジ(真弓)、ひょうたんランプ(鈴木

隆) 

1/11 赤羽緑地のシモバシラ   (原田英一郎) 

※今年も身近な映像を撮ってたくさん投稿しま

しょう。 

…………………… 

＜会員消息＞ 

 市毛荘一さんが、12月で退会されました。 

1月例会(新年度総会)は 21日開催です 
  あけましておめでとうございます。新年を迎え、また一年どうやって過ごそうかと考え、とり 

あえずがんばっぺと思っているうちに、1月も半ばになってしまいました。今年もみんなで助け 

合いながらビデオを楽しんでまいりましょう。1月例会は新年度総会を兼ねて開催します。 

  ❖ 1月 21日(日) 午後 1：00～ 

  ❖ 大沼交流センター ２階 

 内容 ①平成 30年度総会（前年度各種報告、新年度計画など） 

    ②里美かかし祭撮影会作品発表会（撮影会参加者はぜひ出品を！） 

    ③会員作品合評（撮影会以外の作品もたくさんご持参ください） 

    ④その他情報交換など 
 

 ＜今月の例会当番＞ ５班：原田、松本、田﨑、高野、矢部、橋本の皆さんご協力ください。 

         ※新年度会費 5,000円をご用意ください。 

勉強会は行

いません 
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